
海淀持续开展燃气安全专项执法

“平谷区现有百岁老人 12
人 ， 其中有2人都来自马坊镇 。
我们要多角度多形式， 记录好他
们的晚年生活， 用老人口述历史
的方式， 展现中国共产党为人民
谋幸福谋发展的成果， 这份档案
对于个人、 家庭、 党和国家， 是
无价的。” 平谷区档案馆相关负
责人说。 近日， 平谷区档案馆开
展 “百岁老人百岁经， 百岁老人
话党恩” 口述档案征集活动。

活动中， 工作人员对马坊镇
小屯村102岁老人范永贵， 洼里
村101岁老党员赵淑清， 进行了
走访慰问 。 为老人送去 “长寿
图”， 听取老人讲述各自生活经
历、 养生、 起居等情况， 以老人
“口述档案” 的方式， 影像图文
记录他们的岁月经历和与家人相
处的生活片段。

活动通过记录百岁老人的生
活， 让亲身经历和见证新中国历
史的 “百岁老人 ” 口述百年历
程、 追忆往昔， 真实、 生动地再
现历史， 表达老人们对党和国家
的深切祝福， 展现新时代老年人

的生活观、 价值观和长寿经。
102岁的范永贵老人 ， 精神

矍铄， 在活动现场写下了 “感谢
党、 感谢国家， 我们才有这样的
好生活” 的语句。 他的外孙女崔
俪娜说： “衷心感谢党和国家对
姥爷的关心和照顾， 我们一直想
通过一个特别的方式， 记录老人
的幸福晚年， 区档案馆主动联系
我们， 关注老人的生活， 我们特
别感动和欣慰。”

现年101岁的赵淑清老人 ，
1948年加入中国共产党， 是一名
有着73年党龄的老党员。 在抗战
时期， 老人在村里担任妇救会副
主任 ， 带领群众为八路军做军
鞋、 军袜、 收公粮、 送公粮， 为
抗战胜利做出了应有的贡献 。
“年纪大了， 有一些事已经记不
太清了 ， 但我骄傲 ， 我是一 名
共产党员 ， 这一辈子始终忠诚
于党， 尽心尽力为老百姓办事。
什么都可以忘记， 党员的身份
永 远 不 能 忘 记 。 ” 赵淑清老人
对着镜头深情地讲述着自己的经
历。

□本报记者 周美玉 通讯员 孙丽萍

昌平：将“惠民政策大礼包”送到困难人员身边
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□本报记者 马超

□本报记者 孙艳

本市17家高级别生物安全生猪规模养殖场建成
设计总存栏量可达50万头

平谷马坊镇“百岁老人”口述档案“话党恩”

淘汰平层养殖模式， 3层猪
舍养猪节能又环保； 智能养猪场
打通种养结合的最后 “一公里”，
实现粪污资源化利用……近日，
记者从北京市农业农村局获悉，
北京已建成17家标准化 、 规模
化、 高级别生物安全生猪规模养
殖场 ， 设计总存栏量可达50万
头 。 2020年全市生猪存栏32.18
万头 ， 出栏17.55万头 ， 顺利完
成2020年生猪生产任务目标。

据介绍， 非洲猪瘟疫情出现
后， 北京市生猪存栏出现较大幅
度下滑 。 为了尽快恢复生猪生
产， 市农业农村局、 市发展改革

委等11部门联合印发 《北京市生
猪产业优化提升发展和保障猪肉
市场稳定供应工作方案》， 加快
构建高水平生物安全防控屏障和
三级供应保障体系， 促进生猪产
业加快恢复。

2020年， 市区两级分别成立
工作专班 “每月一调度、 每周听
汇报 、 问题不拖延 、 现场定方
案”， 及时协调生猪养殖场建设
所需资金、 用地、 用水、 环评等
保障工作， 引入区块链技术， 构
建生猪全产业链防疫监管和动物
源性食品溯源体系。 统筹抓好生
猪恢复生产和非洲猪瘟防控， 努

力将新冠肺炎疫情影响降到最
低， 实现了生猪存栏的大幅增长
和产业优化提升。

记者在北京市房山区大石窝
镇的牧原食品股份有限公司生猪
养殖场看到， 以前传统的平层猪
舍养殖模式已经淘汰， 改用3层
楼房猪舍养猪。 据企业负责人介
绍， 这种养殖方式的优势在于，
不但能够节约土地， 还便于实现
高度机械化自动化和智能化， 极
大降低了饲养人工成本， 符合节
约型农业的要求。

在平谷区东高村镇新希望智
能养猪场里， 一进场区映入眼帘

的是现代化的育肥楼、 全密闭立
式发酵罐， 丝毫闻不到粪臭味。
据场区负责人介绍， 猪的排泄物
经过无害化处理后成为沼液还
田， 用于改良土壤成分， 促进当
地生态发展。 这里配套了先进的
粪污处理设施 ， 对于液体废弃
物 ， 运用厌氧和好氧的处理方
法， 达到沼液施肥标准或者农田
灌溉标准， 全部还田利用。 通过
全密闭智能好氧堆肥发酵系统，
将固体废弃物快速无害化处理，
生产有机肥。 打通了种养结合的
最后 “一公里”， 构建了种养结
合的基本体系， 实现了粪污资源

化利用。
据了解， 像这样标准化、 规

模化、 高级别生物安全生猪规模
养殖场， 北京市现已建成17家，
总设计存栏达到50万头， 吸引、
撬动社会资本45亿元投入生猪养
殖场建设。 新建、 改扩建生猪养
殖场项目具有养殖水平现代化、
生物安全标准化、 设施设备智能
化和粪污处理资源化的特点， 全
面提升了生猪产业的高质量发展
水平。 新建、 改扩建生猪养殖场
和现有生猪养殖场满负荷生产，
可以保证本市猪肉 10%的自给
率。

“这笔钱真是及时雨， 给我
们缓解了不少生活上的压力 。”
说这话的人叫司振德， 他是昌平
区困难人员享受城乡居民基本养
老保障这一扶持政策的受益群众
之一。 一直以来， 昌平区不断织
牢民生保障 “兜底” 网， 将各种
“惠民政策大礼包” 送到困难人
员身边。

据介绍， 昌平区低保、 低收
入农户等困难人员享受城乡居民
基本养老保障工作开展两年以
来， 经过摸底、 考察、 落实等环
节， 截至目前， 昌平区248名符
合条件的困难人员基本生活得到
保障， 真正实现了 “一个都不落
下 ” ， 需要 “兜底 ” 的群众被
“兜” 到位， 群众有了更多获得
感和幸福感。

司振德是这一扶持政策的受
益群众之一。 他家住南口镇南厂
东社区 ， 10多年前 ,他患上了心
衰、 肺功能不全等病症， 每天都
要吸氧、 吃药， 一个月下来需要

支出1000余元。 “住院的花销就
更大了。” 司振德的妹妹司建兰
说。 为了帮助哥哥看病， 她们姐
妹也时常接济， 这让几个家庭的
生活都增加了开销。

2020年，在推进社保扶贫“应
保尽保”工作中,昌平区社保中心
在数据系统中接收到困难人员司
振德的基本信息， 及时与南口镇
社保所核实这一情况。 在核实过
程中， 得知司振德因身体原因行
动不便， 昌平区社保中心及南口
镇社保所上门服务 , 来到司振德
家中， 一方面进一步摸清困难人
员的实际情况， 一方面为司振德
详细讲解相关政策。目前，司振德
每月可以享受800余元的养老保
险金，有了稳定的生活保障。

昌平区社保中心相关负责人
介绍， “困难人员” 主要包括享
受城乡居民最低生活保障的人
员、 城乡特困供养人员和建档立
卡低收入农户， 社会保险则是保
障这些 “困难人员” 基本生活的

有力防线， 服务对象就是 “老、
弱、 病、 残” 群体。

为保证给像司振德一样的困
难人员 “兜底 ”， 自2019年起 ，
昌平区将困难人员享受城乡居民
基本养老保障纳入社会保险扶贫
行动方案。 昌平区社保中心还开
通 “绿色通道”， 指派专人对社
保所进行政策指导， 同时， 建立
未入库困难人员 “电子台账” 并
查明原因， 精准掌握每名困难人
员情况， 保障困难人员及时、 准
确入库。

“今年， 我们将继续加强与
基层社保所的沟通， 及时掌握特
殊人员未办理领取原因。 同时利
用快递、 上门等方式及时传递办
理材料， 保证符合条件的困难人
员能够及时办理待遇领取手续。
此外， 我们还将针对已享受待遇
人员实行动态台账管理， 及时跟
踪享受情况。” 昌平区社保中心
城乡居民养老保险科工作人员
说。

拆除违建、 清理垃圾、 铺设
草坪、 搭建凉亭……没花企业一
分钱， 原先的脏乱差的废弃停车
场， 变成了社区居民拍手称赞的
休息娱乐、 健身场地。 近日， 雪
莲集团北京衬衫厂在自管物业宿
舍区修建的 “静心雅园” 休闲广
场举行开园仪式。

休闲广场所在地原是一个废
弃停车场， 多年来无人管理、 垃
圾遍地、 环境脏乱差。 雪莲集团
北京衬衫厂的领导班子了解到相
关情况后， 认真听取居民的意见
和建议， 详细制定解决方案， 经
多方沟通， 联合街道、 社区， 筹
齐修建休闲广场所需资金， 短短
一个多月， 静安里社区的居民见
证了居住环境 “微改造” 的 “大
变化”。

开园仪式后， 雪莲集团北京
衬衫厂组织街道负责人及部分居
民代表召开了座谈会。 与会人员
针对如何更好地发挥国企工会组
织社会责任， 创建、 维护宜居环

境， 提升居民幸福指数， 促进社
会和谐稳定发展积极建言献策。

履行国企社会责任， 彰显首
都国企担当 。 雪莲集团北京 衬
衫 厂 作 为 首 都 国 企 物 业 管 理

企业的一员， 在兼顾经济效益的
同时要主动承担社会责任， 优化
社区居住环境， 为北京市建设成
为国际一流的和谐宜居之都做出
贡献。

北京衬衫厂优化社区居住环境

废弃停车场变身休闲广场
□本报记者 石海芹 通讯员 杨迎久 文/摄

□本报记者 白莹

后厨燃气间内， 不得堆放纸
箱杂物等易燃易爆物品； 燃气管
道上不能悬挂重物， 以防造成管
道损坏破裂； 定时检查维护灭火
器等消防设施……近日， 海淀各
街镇综合行政执法队持续对辖区
餐饮企业开展燃气安全专项执法
检查。

中关村街道综合行政执法队
队员来到辖区内一处餐饮企业，
在查看液化石油气采购合同后，
执法人员随餐馆工作人员来到位
于餐馆外侧的燃气间。 执法队员
发现， 虽然饭店的燃气间内防爆
灯、 灭火器等设备齐全， 但是燃
气间内未安装燃气泄漏报警装
置， 而且燃气间排风扇位置设置
错误。 城管执法队员当场责令企
业经营者暂停使用存在安全隐患
的燃气设备 ， 并责令其限期整
改。

中关村街道综合行政执法队
队员赵海翔说： “在针对燃气安
全的执法检查中， 我们主要检查
三个方面的内容， 一是燃气的来

源， 主要检查气瓶气质， 以及通
过燃气供应合同检查燃气是否是
正规来源 ； 二是燃气间的 规 范
设 置 ； 三 是 检 查 燃 气 燃烧设
施， 对发现的问题及 时 督 促 整
改 。 下一步中关村街道综合行
政执法队将重点监控辖区内30家
重点餐饮企业， 每月检查覆盖一
次， 及时将检查整改情况录入
台账 。 同时也将保持燃气安全
执法高压态势， 加大执法力度，
对违法行为零容忍， 发现一起，
处罚一起。”

自1月以来， 海淀区城管执
法系统共检查燃气供应单位及公
服用户1100余家， 检查中发现有
70余家企业存在燃气安全相关的
隐患问题， 对此属地执法力量也
都对相关问题进行了记录， 并要
求企业落实整改， 对整改不到位
的严格立案处罚， 以此推进燃气
安全专项整治工作开展 。 春节
前， 还将持续调度属地， 针对燃
气安全开展执法检查工作， 减少
安全事故的发生。


